



El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

Los nacionales rechazaron a los rojos en Vizcaya, causándole numerosos muertos

EDITORIAL

Allegro de la doble águila y de las flechas agudas

Ayer, en una de las habituales secciones de GUIÓN, nuestra pluma, guiada más por el corazón que por la mano, escribía estas palabras:

"Nada de cartas, Españoles todos. Desde el viejo carlista navarro, al muchacho de la Jons. Boínas rojas y blusas azules, que miradas a través del prisma español, acaban por fundirse en los colores inmortales de la Bandera. Sangre de unos, mezclada con sangre de otros. Triunfo, gloria, sacrificio y muerte. Todos iguales y hermanados. España que "vive" y "sube", en una mezcla ardorosa de "vivas" y "arribas". España, "única, en fin."

Esto escribíamos a las dos de la tarde. Como un deseo que pugnaba por dibujarse en letra de molde. Como una corazonada. Y así, a las nueve y media de la noche, pudimos oír, alborozados, un Decreto radiado desde Salamanca, haciendo del Requeté y de Falange—o de Falange y del Requeté—una sola Milicia Nacional, rígidamente unida. Y al pie del Decreto, el nombre del Caudillo.

Gracias a Dios. Ya no hay más que una milicia. Con un nombre. Con un ideal común. Con un ímpetu común. Ya están unidas las dos ramas de juventudes combativas, que incidían en un mismo plano: España. La fraternidad, la igualdad y el amor, que aleteaban en el espíritu de las dos grandes arquitecturas patrióticas, han llenado ya la

formalidad de tomar estado jurídico, bajo la firma y rúbrica del Generalísimo.

Y eso había de ser. La doble águila imperial, con su corona y su Cruz, le ha hecho un sitio a su lado—sitio de honor—a las flechas agudas y al yugo de Isabel y Fernando. Todo se ha confundido y se ha abrazado bajo este caliente sol de España. Como se confunde y se abraza la sangre en el surco de la frinchera. Como se confunden y abrazan las almas de los hermanos que mueren en la guerra. Así había de ser.

Juventudes de España, enlazadas ya por el amor y por la Ley. Sois lo nuevo; el esfuerzo de la nueva Patria que renace junto a la experiencia del sacrificio. Sacrificio de familiares asesinados; de hogares deshechos; de Iglesias incendiadas; de España que ve partidas sus vértebras por una legión de hombres sin alma. Y ese terrible dolor donde se ha afilado vuestra juventud, es precisamente la garantía de vuestra conducta. Porque ese dolor y ese sacrificio, serán el mejor impulso motriz para vuestra tarea, y el mejor freno para vuestra pasión. ¡Juventudes hispánicas! ¡Dobles águilas del Requeté y haz de flechas de Falange! ¡Viva siempre España! ¡Arriba siempre España! ¡Que Dios guarde la vida de nuestro Caudillo!

guelón

Oyendo a Radio Barcelona

Menos toneladas de elogios y más quintales de otras cosas

Ayer eran curiosas las comunicaciones que a la Radio de Barcelona hacía su camarada la del Frente Popular de Bilbao. Casi todas las tardes se dedica esta última emisora a endigar a otras montañas de literatura bélica en forma de crónicas de Cruz Salido.

Pues bien; las crónicas de ayer eran del género melancólico y entre las parrafadas que transmitía había una dedicada a explicar que el frente más peligroso para los bilbainos era el del mar y que los efectos de las batallas que los nacionalistas ganaban en ese frente se reflejaban en los semblantes amigables de los bilbainos.

Otra parrafada la dedicaba a hacer un paralelo entre la situación de Bilbao y Madrid, y decía que a esta ciudad llegaban de Valencia y Barcelona toneladas de elogios y ditirambos, pero que los madrileños agradecerían, sin duda, mucho más que el tonelaje encomiástico disminuyera a cambio de que aumentasen un poco en esas otras provincias unos quintales de viveres.

Añadía la Radio Bilbao que habían aguzado el oído y percibido estas llamadas angustiosas de Madrid y ellas eran una puñalada en el corazón de Vizcaya.

podrán ingresar en ésta acreditando pertenecer a uno de los partidos del Frente Criminal. García Oliver se ha reservado el mando de la nueva guardia cívica.

APUNTES

Es una razón incontrovertible que hazaña lo único que tiene de hombre es la hacha. Y si Pitágoras viviera, deduciría que si suprimos esa letra, que al fin y al cabo no sirve más que para dar quebraderos de cabeza, quedaría un azaña muy lindo, pero nada más.

Los milicianos se han creído que «esto» es una carrera de relevos, y a cada cien metros nos echan un batallón nuevo, porque el anterior ha mordido ya el polvo.

No hay derecho, camaradas. O tomáis la guerra en serio o «mon-tamos» la carrera Madrid-Valencia-Barcelona como fin de fiesta.

Los extremistas catalanes han relevado el «adiós» por el «Sin Dios».

Ya es lo único que les faltaba. Sin pan, sin azúcar, sin café y sin vergüenza hacia ya tiempo que estaban. Sólo les restaba estar «sin Dios».

Menos mal que les queda el mar...

García Oliver crea una nueva milicia

En ella podrán ingresar todos los hombres del Frente Criminal

VALENCIA.—Ha sido establecida una nueva guardia cívica. El «ministro» y ex presidiario García Oliver ha declarado que todos los hombres

Las manifestaciones en Barcelona

Las mujeres piden a gritos que bajen el precio de las subsistencias

BARCELONA.—El corresponsal del periódico inglés «Daily Mail» escribe a su periódico y dice que se han originado de nuevo manifestaciones tumultuosas de mujeres que piden a gritos que cesen de subir el precio de las subsistencias. Durante la última manifestación se oyeron gritos de «abajo Galarzal y ¡menos comités y más pan!»

El gobierno de la Generalidad, avergonzado del aspecto que iba tomando el asunto, ordenó a los milicianos rojos que dispersasen a las mujeres. Los milicianos fueron arrollados por la manifestación, sin que pudiesen evitar que las mujeres continuaran su itinerario. Después se disolvieron voluntariamente.

LOS ROJOS SUFREN UN DESASTRE EN EL FRENTE DE VIZCAYA

Ante un golpe de mano enemigo soldados y requetés destrozan a las fuerzas atacantes

VITORIA.—Las fuerzas rojas atacaron anoche a las doce por nuestras posiciones de la línea Eibar-Marquina. El número de atacantes era de dos mil cuatrocientos hombres.

Los nacionales que defendían las posiciones atacadas se vieron sorprendidos, pero después reaccionaron y saliendo de las trincheras atacaron a los rojos a punta de bayoneta, diezmandolos y poniéndolos en vergonzosa fuga.

En estas operaciones se distinguieron notablemente los valientes Requetés de San Fermín, que luchando junto a soldados, legionarios y algunas fuerzas de Falange se portaron con gran heroísmo.

Se han cogido numerosos prisioneros. Estos llevan además del fusil,

doscientos cartuchos, una pala de pequeñas dimensiones para hacer pequeñas trincheras y seis bombas de mano cada uno.

El enemigo ha sufrido en esta acción uno de los quebrantos más duros desde que empezó la campaña por estas tierras. El Mando nacional ha felicitado a los soldados y Requetés por su heroico comportamiento.

A las cuatro y media de la madrugada había desaparecido todo el peligro, no oyéndose ya sino disparos sueltos de algún valiente soldado nacionalista, que perseguía a alguno de los bolcheviques atacantes.

A las ocho de la mañana, nuestros soldados reanudaron sus tareas de campaña como si nada hubiera ocurrido.

EL CUMPLEAÑOS DEL CANCELLER HITLER

Entrega de banderas a los regimientos. Una alocución de Hitler

BERLIN.—Hoy es el cumpleaños del Führer Canciller Adolfo Hitler. Este entregó a los regimientos banderas y estandartes, desfilando todas las fuerzas ante él con su marcialidad acostumbrada. Durante estas ceremonias el Canciller pronunció una alocución dirigida a los soldados, diciéndoles que el futuro de Alemania lo tienen que hacer ellos, ya que vosotros—dijo—sois los defensores de nuestra libertad y de nuestro honor.

Este acto se celebró en una plaza

próxima a la del Reich y fué presenciada por millares de alemanes, que aclamaron al Canciller. Dos soldados, provistos de antorchas, dieron al desfile un aspecto emocionante.

Advertimos a nuestros comunicantes que todo el original que se nos envíe después de las dos de la tarde no podrá publicarse el mismo día, dada la hora de nuestro cierre.

EN EL BLANCO

Sección de anuncios económicos a 25 céntimos línea

LEÑA DE ENCINA.—Se venden 10 000 quintales de leña de encina, dura y de superior calidad, muy apropiada para calefacción. Depósito general para Andalucía: columna de Pérez Salas, frente de Peñarroya. Se advierte que esta leña es la que estos días le han dado nuestros soldados.

AEROPLANOS.—Se compraría aeroplano, no importa el precio, siempre que haga los 1 850 kilómetros de velocidad horaria. Razón, Indalecio Prieto, calle Tevas y Medejas, 40

SE OFRECE.—Mecanógrafa experimentada y discreta desearía trabajar a caballero formal. Pulsación suave. Las maneja todas: Royal, Underwood, Remington, Continental. No tiene costumbre de sonreír al señor. Dirigirse a Angelita Galarza. Calle «Carambita, carambita», número 12.

ARRENDAMIENTO.—Se tomaría en arriendo una casita en las proximidades del canal de Suez, o en las islas Azores. El caso es perder de vista a los soldados del Tercio, sea como sea. Dirigirse al amigo Miajas, en el sótano que dimos en nuestra edición anterior.

ALFALFA.—Se compraría una respetable cantidad de alfalfa, a precios convenientes, para alimento de trece novillos y de una ternera que atiende por la «Montseny». Dirigir proposiciones—honestas desde luego—al gobierno de Valencia.

SE DESEA SABER.—Se desea saber el paradero de los pobrecitos marxistas, que hoy hace precisamente un año intentaron saquear y quemar el Consulado alemán de la calle Encarnación. A cada incendiario que logremos localizar se le pondrá un estanco en las Tendillas, con radio y todo. Razón: Hotel Higuerilla.—DUN DUN.

De todos los frentes

Los Requetés a la vista de Durango

La Aviación y la Marina baten brillantemente las posiciones rojas

Kleber había prometido la conquista de Córdoba para el día 8

«L'Echo de Paris» escribe lo siguiente: «Después del fracaso de la ofensiva de los rojos en el frente de Madrid, los nacionales han contraatacado violentamente. La Artillería nacional ha bombardeado intensamente los alrededores del Palacio Real, la calle de Segovia y San Vicente.

En Vizcaya, el ejército del general Mola ha limpiado los alrededores de Durango. Los dos pueblos que se encuentran entre el puerto de Urquioia y Durango, han sido ocupados. Estos pueblos son Abadiano y Manaria. Las avanzadillas de los Requetés están a la vista de Durango. Los rojos han evacuado esta ciudad. Por su parte, el ala derecha de las fuerzas del general Mola, encuentra una resistencia feroz de los marxistas en Eibar, y desde el sábado se ha desentendado una batalla.

La Aviación nacional ha realizado numerosos vuelos sobre las posiciones enemigas y la Marina ha actuado también intensamente, bombardeando Lequeitio y Bermeo.

El ejército rojo del general Kleber no ha conseguido tomar la carretera de Villaharta a Peñarroya. Estos últimos días, los rojos habían anunciado la toma de Villaharta. Ayer, por la mañana, se anunció que se había tomado.

Añadimos un detalle curioso: el general Kleber había prometido a sus milicianos que Córdoba se tomaría el 8 del corriente. En una proclama lanzada hace varios días el general rojo pidió un nuevo plazo hasta el 19 de Abril.

En Aragón los ataques de los rojos persisten sin resultado ante Huesca y la Sierra de Alcubierre. En este último sector, los rojos consiguieron tomar una posición conocida bajo el nombre de «Mariata», reconquistándola de nuevo los soldados de Franco.

Dimite el presidente de la Jefatura de Prensa y Propaganda de la Junta de Madrid

MADRID.—A consecuencia de los acontecimientos que se están desarrollando en esta capital con motivo de apenas haberse celebrado la fiesta de la proclamación de la República, ha dimitido el presidente de la Junta de Prensa y Propaganda de Madrid, camarada Carrillo.

Los periódicos han protestado energicamente de que la fiesta no se haya celebrado y han atacado duramente a los que estaban encargados de llevar a cabo los preparativos.

En la nota que ha dado a la Prensa el camarada dimitido, Carrillo, dice: «El gobierno ordenó la organización de la fiesta y, a este fin se nombró una comisión. Pero por miedo y presiones de la C. N. T. y F. A. I. esta comisión no ha hecho nada. Este es el secreto de no haberse celebrado la fiesta del 14 de Abril con el esplendor de ritual.»

«El Liberal» dice que hay que terminar con esas pasiones que ponen de manifiesto la impotencia de las autoridades y limitan las posibilidades de

Viva España!

Gran Teatro.-Ideal Cinema Empresa Guerrero Teléfono núm. 2700

HOY MARTES 20 DE ABRIL DE 1937
A las 7 de la tarde y 10'30 de la noche.—Único día de proyección de la extraordinaria película «F. X.», en español, titulada LA LOTERIA DEL AMOR, por la bella actriz Pat Paterson y el notable actor Lew Ayres.—Cadetes americanos en París. Y, claro está, una romántica aventura salpicada de radiantes y oas humorísticas.—Butacas, 1'25. Anfiteatro, 0'60. Paraíso, 0'30.—Mañana Miércoles, EL TANGO EN BROADWAY, película «Paramount» hablada y cantada en español, por el malogrado actor CARLOS GARDEL y la bella estrella sevillana Trini Ramos

Teatro Duque de Rivas.-Empresa Cabrera-Tel. 1750

HOY MARTES 20 DE ABRIL DE 1937
A las 7 tarde y a las 10'30 noche.—1.º El documental español GRANADA.—2.º Único día de proyección de la gran película LUCES DE BOSFORO, por Gustav Frohlich y Jarmila Novotna.—Butaca, 1'25. Grada, 0'30.—Mañana, EL MISTERIO DEL CASTILLO TERO KY, producción alemana.—El jueves, TODA UNA MUJER, en español, por Cive Brock.—El sábado, EL JOROBADO, o EL JURAMENTO DE LAGARDERE, estreno en español. (Una film de capa y espada)

CINE GONGORA.- Empresa RAMOS.- Jesús Martín, C.-Tel. 2165.

HOY MARTES 20 DE ABRIL DE 1937
A las 7 de la tarde y a las 10'30 de la noche.—1.º TIRANDO PLANCHAS, complemento cómico por La Pandilla.—2.º Trailer de la producción «Paramount» MI MARIDO SE CASA.—3.º Estreno del film «M. G. M.» BUQUE SIN PUERTO, interpretada por Gene Raymond y Nancy Carroll.—Butaca de patio, 1'25. Entresuelo, 0'60.—Jueves, estreno en Córdoba, LA VOZ DE LA SILENCIA, [Emoción]—Próximamente, MI MARIDO SE CASA

Otra petición de los separatistas vascos a Largo Caballero

ROMA.—Los separatistas vascos han solicitado de Largo Caballero que de órdenes urgentes a la escuadra roja para que se marche al Cantábrico con el fin de ayudar la entrada en el puerto a los barcos mercantes republicanos, en vista de la actitud de Inglaterra.

Pero también esta vez Largo Caballero se ha limitado a decir que los barcos de la escuadra republicana no se pueden comprometer a hacer un viaje de esta clase, ya que los nacionales vigilan desde el Mediterráneo al Cantábrico y esto sería una temeridad que se pagaría cara. Está visto que al pobre Aguirre se le ponen todas las cosas mal.

Nota de la Alcaldía

La mendicidad callejera

Habiéndose facilitado a los ciegos pobres medios suficientes para atender a su subsistencia sin necesidad de implorar la caridad pública se advierte que queda prohibida terminantemente la mendicidad en cualquiera de sus formas.

Los ciegos que actualmente viven de la caridad pública deben pasarse por la oficina establecida en la casa número 67 de la calle Emilio Castelar, donde les darán instrucciones, previniéndoles que se impondrán las máximas sanciones a los contraventores.

Visitas recibidas por el señor Alcalde

Don Rafael de la Hoz, don José Caballero, don Juan Colomé, don Carlos Infantes, Reverendas Madres del Buen Pastor, doña Segunda García, don Antonio Molina, don Manuel Padilla, don José Macías, doña Carmen Rodríguez, señorita Inés Dávila, don Diego Carlsnell y don Manuel Pozo.

Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Departamento de Propaganda Comercial

A los comerciantes e industriales

La Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. se ha visto obligada a controlar los artículos comerciales que lleven las alegorías, insignias y colores de la bandera de la Falange, debido a los innumerables abusos que por parte de algunos comerciantes e industriales se venían realizando.

La Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda ha depositado las insignias y los colores de la bandera en el Registro de la Propiedad Industrial y acogiéndose a la ley de 1902.

Por lo tanto, esta Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda prohíbe terminantemente a todos los comerciantes e industriales la venta y fabricación de los referidos artículos sin previa autorización de la misma.

Para ello, y durante el plazo improrrogable de ocho días, a partir de la fecha de publicación de este anuncio, los comerciantes solicitarán la correspondiente autorización; y los industriales podrán pedir informes necesarios para la misma en la Delegación Provincial de Propaganda Comercial afecta a la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., todos los días laborables y durante las horas de cinco a siete de la tarde.

Córdoba 19 de Abril de 1937.—Por la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda, El Jefe de la Sección de Propaganda Comercial.

ULTIMA HORA

(Noticias recibidas hasta las 3'30 de la tarde)

El noble pueblo Navarro entusiasmado ante el gesto del Caudillo

Todas las organizaciones oficiales y políticas envían al Generalísimo telegramas de felicitación

BURGOS.—En Pamplona ha producido enorme entusiasmo el discurso que el Jefe de Estado español, Generalísimo Franco, pronunció la noche del domingo desde el micrófono de Salamanca.

La masa del Requeté, unida con jóvenes de Falange y otras milicias, recorrieron las calles dando vivas al Caudillo y a España.

Todas las organizaciones oficiales y políticas han enviado telegramas de felicitación al Jefe de Estado por su maravilloso discurso, en el cual ha recogido el sentir del pueblo español.

Entre estos comunicados, mereces destacarse el de la Comunión Tradicionalista, por su patriotismo y respeto.

Dos individuos con 400.000 francos detenidos en la frontera

PERPIGWAN.—La Policía ha detenido cuando intentaban pasar la frontera en un automóvil de turismo llevando 400.000 francos y alhajas por valor de varios miles de pesetas a dos individuos catalanes, uno de ellos ingeniero que se llama Pablo Llorens.

Gobierno Civil

De interés para los labradores y ganaderos

Se hace saber a todos los señores labradores y ganaderos y a cualquier persona a quien se le haya aparecido algún animal que no sea de su propiedad, que en un plazo que terminará el día 30 del actual, deberán entregarlos a la disposición de la Junta Provincial de Recogida y Entrega de Ganados en la finca de concentración de «Córdoba la Vieja» o a las Juntas locales de los pueblos, las que harán a su vez entrega de todos los ganados que tengan en su poder, incluso los que estén dados a fruto por pensión, en la finca anteriormente citada, a la Junta Provincial en los días comprendidos del 1 al 5 de Mayo próximo, haciendo constar que a quien le sea encontrado después de aquella fecha algún animal que no pueda acreditar su legítima pertenencia, será sancionado por mi autoridad y puesto además a la disposición del Juzgado correspondiente.

Córdoba 20 de Abril de 1937.—El Gobernador civil, Eduardo Valera Valverde.

Donativos

Relación de los donativos en metálico recibidos en este Gobierno Civil con destino a la suscripción nacional: Don Diego Ruiz Moreno, 100 pesetas; doña Carmen León Leiva, 100; doña Antonia Espina Bonilla, 50; Hidro Eléctrica del Genil, 2.500; obreros y obreras de la Casa Diego Ruiz Moreno, un día de haber, 45; don Pío Gómez Morales, 500; doña Angeles García Herrera, 25; doña Dorotea García, 25; doña Encarnación Moreno, 25.

Guardia Cívica

Objetos hallados

En la Secretaría de esta organización han sido depositados los siguientes objetos, que se encuentran a disposición de sus dueños: Un billete de Banco encontrado por la niña Isabel María Jesús. Un guante y un bolso de señora con llaves, un collar y documentos.

Santoral y cultos

Santo del día: Santa Inés y San Sulpicio.—Mañana: San Selmo y San Anastasio.

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

VENDO MUY BARATO estanterías, mostradores, banquetas, escaleras, maletas, máquinas de escribir, y de ventas, motor eléctrico. Tejidos Hierro Aragón. Teléfono 1350. Córdoba. SE ARRIENDAN dos habitaciones independientes propias para oficina. Ra-

CERO Y VAN TRES

La nueva Junta directiva del caos de la Generalidad

SALAMANCA.—Los nombres de los «caballeros» nombrados por el ex honorable Companyns, son:

- Finanzas, Tarradellas (Esquerro).
- Cultura, Artemio Ayguadé (Esquerro).
- Servicios Públicos, Juan José Mena (F. A. I.).
- Agricultura, Iglesias (C. N. T.).
- Seguridad, Jaime Ayguadé (Esquerro).
- Sanidad y Asistencia Pública, Aurelio Fernández (C. N. T.).
- Justicia, Comorera (U. G. T.).
- Trabajo, Francisco Pons (C. N. T.).
- Economía, Capdevilla (C. N. T.).
- Defensa Interior, Rafael Virdelles (C. N. T.).
- Abastecimientos, José Vidal (C. N. T.).

En el Ayuntamiento

Reunión de la Comisión Gestora

Ayer tarde, bajo la presidencia del Alcalde don José Castanyes Jiménez, se reunió la Comisión Gestora Municipal para celebrar sesión ordinaria. A dicha sesión asistieron la mayoría de los concejales y se aprobaron todos los asuntos que figuraban en el orden del día, después de aprobar el acta de la sesión anterior.

Guardia Municipal

Objetos hallados

En la Jefatura de la Guardia Municipal, y a disposición de quien acredite ser su dueño, están depositados los objetos siguientes, encontrados en la vía pública:

- Una llave encontrada por José González García.
- Un llavín encontrado por Antonio Luque Ruiz.
- Un rosario encontrado por Antonio Luque Ruiz.
- Un reloj pulsera encontrado por el «flecha» Gaspar Gómez Cárdenas.
- Un bolso de cuero con varios objetos encontrados por Gonzalo Cuenca Moreno.

Unas damas cordobesas en poder de las hordas rojas de Madrid

Cómo vivieron y cómo pudieron huir de aquel infierno bolchevique, convertido en cuartel general del comunismo internacional

Nos habíamos enterado de que en la calle **de la Cruz** habitaba una distinguida familia cordobesa, algunos de cuyos miembros habían sido sorprendidos en Madrid durante el movimiento, y allí con el exclusivo deseo de facilitarles a nuestros lectores una interesante información, nos dirigimos. Nos recibe una señora de mediana edad, que galantemente nos hace pasar a un antedespacho amueblado con exquisito gusto. La familia del señor **de la Cruz** ha sido la que ha permanecido en Madrid hasta hace unos días. Doña **de la Cruz** y las señoritas **de la Cruz** han permanecido en Madrid. Y ante nuestro deseo de que nos cuente algunos detalles de la vida madrileña bajo el yugo marxista, nos refieren:

Los primeros momentos del movimiento. En Alcalá de Henares

«Nosotros—nos dicen—estábamos pasando el verano en Madrid, y a mediados de julio marchamos a Alcalá de Henares con ánimo de pasar unos días. Fue cuando el gran español don José Calvo Sotelo, caía víctima de las criminales manos que se movían escondidas ante los suntuosos bufetes de los ministerios. Ya se respiraba el ambiente envenenado, presagio de grandes acontecimientos, cuando llegó la noticia de que las tropas del General Franco se habían sublevado en Marruecos contra la tiranía bolchevique que atenazaba a España.

En Alcalá de Henares había militares, dignos elementos del glorioso Ejército español—entonces desquiciado y maltrecho—que al conocer la decisión de tan insigne Caudillo, y sin tener la menor idea de lo que sucedía en el resto de España, fueron castigados con arreglo a la justicia militar. Después el obstáculo de Madrid, y numerosos milicianos rojos, que, enardecidos por sus deseos de acabar con los elementos de orden, se volcaron sobre Alcalá, ante cuyo empuje la oficialidad tuvo que capitular. Ni que decir tiene que fueron bárbaramente asesinados por los sin Dios y sin Patria.

En Madrid comienzan a llegar militares rusos que imponen los procedimientos bolcheviques

—¿Volvieron a Madrid?
—Sí. Nos marchamos a Madrid, esperando que allí habría más autoridad por estar el gobierno de la república. Pero nos engañamos de parte a parte. Allí se fusilaba, se detenía y se saqueaba con la mayor impunidad. Y oíamos desde nuestro domicilio continuas descargas que acabaron con la vida de unos hombres que con los nombres de Dios y España en los labios se habían resistido en el Cuartel de la Montaña. Así transcurrió la situación cerca de dos meses.

El terror desarrollado por los moscovitas en la capital. Medio kilo de pan al día para cuatro personas. En Marsella. «¿Sois de la España blanca? Pues no hay comida». La travesía de Marsella a

San Sebastián y las burlas de la marinería francesa

La diferencia entre los soldados rusos y nuestros legionarios

A los pocos días empezaron a llegar batallones rusos que constituían un espectáculo para el pueblo sencillito de Madrid. Poco después todo ese aspecto espectacular cambió. Vinieron los choques y las brutalidades bolcheviques. Crímenes, robos, pistolas y látigos. Los milicianos no se atrevían a protestar por los procedimientos que empleaban los rusos y que no eran otros que los que emplearon en su país, hasta hacer triunfar el despotismo. Muchos, a los que quedaban restos del orgullo español, fueron fusilados por protestar del trato inhumano de que eran objeto. Con los primeros asesinatos terminaron las protestas. Desde aquel momento los rusos fueron dueños de la capital.

La falta de alimentos. El pan escasea de una manera desesperada. Muchachas luchan cara a la muerte

—¿Y el problema de la alimentación?
—Al principio, muy bien. Se comía y se vivía espléndidamente. Nadie pagaba y todo el mundo tenía derecho a exigir los alimentos que más le agradaran. Después con decir: «Salud, camarada», se despedían de los establecimientos y en paz. Poco tiempo duró esto. Empezaron a escasear los comestibles y la mala organización reinante impedía el aprovisionamiento por parte de otras capitales rojas ricas. Desde hace mucho tiempo no se come sino un pan indigesto y asqueroso. Nosotras cuatro teníamos que comer durante todo el día con medio kilo de pan. Y no podíamos protestar por el temor de ser consideradas como facciosas. ¡Ah! Una cosa interesante. Una prueba de la desorganización existente, es que todos los árboles del Parque del Oeste han desaparecido, ya que se los han comido los animales que existían en aquel lugar. No se ocuparon de darles de comer. Muchos murieron de hambre y de sed. Era una cosa horrible oír los lamentos. Parecían verdaderos seres humanos agonizantes.

—¿Y la lucha en las calles?
—Nosotros no salíamos a la calle y por lo tanto no sabemos detalles interesantes de lo que ocurría en la capital. Pero por la gente que circulaba por las calles se averiguaba el malestar que existía. Nadie se entendía. Se asaltaban domicilios, incluso de elementos avanzados. La quinta columna comenzó a operar con tanta regularidad que raro es el día que no aparecía algún hombre muerto y

La diferencia entre los soldados rusos y nuestros legionarios

algunos domicilios de la L. G. T. destruidos.

La caza de los afiliados a Renovación, J. A. P., Requetés o Falange fue intensísima. Casi todos los milicianos se dedicaron a este salvaje deporte. Muchos muchachos patriotas cayeron. Pero quedaron otros muchos que durante un buen tiempo estuvieron hostigando con sus «pacos» a los diversos grupos que patrullaban por la calle a la caza del hombre. Hubo muchacho que, cara a la muerte, estuvo disparando contra los marxistas hasta que se le terminaron las municiones y era hecho prisionero. Entonces los castigos eran terribles. No se conformaban con fusilarlos en medio de la calle. Sufrían toda clase de vejaciones. Pero con una entereza verdaderamente heroica.

Con la señora del... La huida... Los fieros de plomo

—¿Cómo sufrieron ese infierno?
—Al fin conseguimos que la **de la Cruz** nos arreglara unos pasaportes destinados a llevarnos al extranjero. Poseíamos un puñado de pesetas y unas joyas que esperábamos nos habrían camino hasta la frontera francesa. Con nosotros estaba la señora del **de la Cruz**, que con tanto valor se jugó la vida, correspondiendo a la palabra de honor que había empeñado a los altos mandos del Ejército nacional, para levantarse y salvar a España. Inútil es decir que la citada señora estaba desconsolada, ya que se había enterado que su esposo había sido asesinado por las hordas catalanas.

Por fin un día en un departamento de tercera, y ante el peligro de las constantes incursiones de la Aviación nacionalista, salimos de Madrid y nos dirigimos a Valencia. Allí fuimos objeto de toda clase de molestias. Decían que éramos de las de Franco y que huíamos para refugiarnos en las capitales «rebeldes». Salimos **de la Cruz**. Nos pareció que habíamos nacido de nuevo. Nos daban ganas de gritar por todas partes que éramos españolas, pero de las del Generalísimo Franco. Un detalle se nos olvidaba. Valencia estaba como Madrid, completamente llena de soldados y oficiales extranjeros que se paseaban por las calles luciendo sus brillantes uniformes y sus espléndidos látigos. Pero unos látigos que nosotros sabíamos para el uso que estaban destinados. Estos látigos terminaban en unos flecos de hebras de plomo.

«¿Sois de la España blanca? Pues no hay comida»

Nos quedamos estupefactas ante un hecho insólito, incomprensible, que nos ocurrió al llegar a Marsella. Antes de esto será conveniente que sepa usted—nos dice—que en la frontera fuimos despojadas de todas las joyas que llevábamos. Y nos dejaron quinientas pesetas para comer y marchar a la España liberada.

Se respiraba también un ambiente marxista bastante acentuado. Al llegar, después de estar sin comer durante muchas horas, nos dirigimos a un restaurant y pedimos de comer. Un camarero, con cara de marxista, se dirigió a nosotras y nos preguntó: —¿Vosotras sois de...?—Y levantó el puño en alto.

—No; nosotras somos del general Franco.
—Esperábamos que esto no sería obstáculo para que comiéramos. El camarero, muy enfadado, y como si ser de Franco fuera un crimen, nos contestó malhumorado: «Pues para los de la España blanca no hay comida.» Y nos despidió. Estuvimos andando sin rumbo por las calles y al fin pudimos comer. Pero esta vez no dijimos que éramos «rebeldes». Bien es verdad que tampoco nos lo preguntaron.

San Sebastián. La grosería de los marinos franceses

No nos embarcamos en un barco francés con destino a San Sebastián. Este barco iba escoltado por un buque de guerra inglés. Nos alojamos en las bodegas sin una mala colchona. La marinería y tripulación del barco, en su mayoría franceses, se divertieron de nuestro aspecto y de nuestras creencias. La marinería nos miraba con estupor como preguntándose: ¿Pero es posible que sean fascistas?

Sufrimos mucho durante el viaje. Vejaciones, insultos y molestias durante la travesía. La tripulación disfrutaba con nuestro sufrimiento y se entretenía en lanzarnos preguntas

insolentes, con una falta de educación bien patente. Con nosotros venían varias familias españolas, que también huían del infierno rojo, y que igualmente fueron objeto de todos los escarnios.

Poco comíamos. No podíamos comer a gusto. Constantemente sufríamos la presencia de aquellos horribles marineros que desde luego debían ser rojos. Se les notaba porque nosotros hemos aprendido a distinguir una persona decente de un marxista. De una simple ojeada.

La diferencia entre los soldados rusos y las valientes legionarios españolas

De San Sebastián hicimos el viaje en un mismo compartimiento con unos soldados pertenecientes a la Legión extranjera.

Amables y dicharacheros, su corrección y su comportamiento para con nosotras nos hicieron olvidar momentáneamente los horrores sufridos durante tantos meses. Nos obligaron a comer con ellos de las viandas que llevaban. Y al ver en estos soldados nacionales tanta bondad y tanta corrección, nos acordamos sin querer de aquella marinería grosera y desvergonzada. ¡Qué diferencia tan enorme entre los milicianos rojos y los soldados españoles!

Atravesamos por tierras nacionales. En todas partes se hace la vida normal. Todo en su sitio. Parece que estamos soñando. Verdaderamente no estamos soñando pero hemos soñado. Lo otro, lo del otro campo, lo que hemos visto durante tanto tiempo era una pesadilla de la que más vale no acordarse.

Alonso de León

Cámara Oficial de Comercio

Una nota de interés

Esta Cámara advierte a cuantos tengan créditos pendientes a favor de personas o entidades residentes en Cataluña y territorio aún no liberado, que con arreglo a los bandos dictados por el Excmo. Sr. General Jefe de la 2ª División, de fecha 10 de Marzo y 14 de Abril, el próximo día 25 termina el plazo de presentación de las declaraciones de créditos y el día 31 el de la entrega de las cantidades declaradas, que se ingresarán en la «Cuenta de Créditos de Cataluña y demás territorio no liberado», en los Bancos designados para ello, incurriendo de no hacerlo en las sanciones anunciadas.

CRIMINALIDAD INFANTIL EN RUSIA

Envenenaban a sus víctimas con cianuro potásico

ROMA.—«Il Giornale d'Italia» publica un telegrama de Moscú dando cuenta de un episodio de la delincuencia infantil en el país de los soviets. Dice así la información:

«Un grave episodio de la delincuencia infantil ha sido conocido al tenerse noticias del fusilamiento de tres muchachos, reos de una serie interminable de delitos.

Estos jóvenes asquerosos concurren a los salones de baile, donde se presentaban como especialistas en bailes modernísimos. De esta forma entraban en relaciones con las jóvenes frecuentadoras de esos lugares, a las que invitaban a excursiones por el campo y a visitar sus habitaciones.

Una vez en ellas las envenenaban con cianuro potásico, que poseían en razón a la profesión de fotógrafo, de uno de ellos. Algunas de las víctimas fueron degolladas, a fin de que la

muerte fuese bien cierta; luego se apoderaban de los objetos de las asesinadas y hacían desaparecer el cadáver, arrojándolo al río Nava.

Los criminales, el mayor de los cuales cuenta 19 años, han relatado cínicamente que probaron los efectos del cianuro, administrándolo a un viejo, al que con engaños atrajeron a sus habitaciones.

No se ha podido establecer cuál es el número exacto de las muchachas asesinadas por el procedimiento referido, aunque se calcula que exceden de diez.

El incremento de la criminalidad juvenil preocupa a las autoridades soviéticas, pero es consecuencia natural del régimen comunista, que con la destrucción de la familia, fomenta la prostitución y el crimen, dejando a los jóvenes abandonados a sus instintos sin freno alguno y en medio de una sociedad materialista y descreída.

Comerciante

Industrial

Observa en la calle, en el café, en el casino, en el autobús, qué periódico se lee más. El que más se lee; el que veas en todas las manos es el que te conviene para anunciar TU NEGOCIO.

Anúnciese en «Guión»

UN GRAN MOMENTO NACIONAL

Por un Decreto del Jefe del Estado, Generalísimo Franco, quedan fundidas en una sola Milicia Nacional, la Falange Española y el Requeté

Funcionará como Auxiliar del Ejército, y se denominará Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Decreto número 255

Una acción de Gobierno eficiente, cual cumple ser la del nuevo Estado español, nacido, por otra parte, bajo el signo de la unidad y la grandeza de la Patria, exige supeditar a su destino común la acción individual y colectiva de todos los españoles. Esta verdad, tan claramente percibida por el buen sentido del pueblo español, es incompatible con la lucha de partidos y organizaciones políticas que, si bien todas pugnan noblemente por el mejor servicio de España, gastan sus mejores energías en la lucha por el predominio de sus estilos peculiares, o lo que es peor, en cuestiones de tipo personalista, que dan lugar a discordias pequeñas dentro de las organizaciones, resucitando las viejas intrigas políticas, y poniendo en trance de descomposición organizativa y fuerzas enyas masas se mueven a impulsos de los más puros ideales.

Llegada la guerra a punto muy avanzado y próxima la hora victoriosa, urge ya acometer la gran tarea de la paz, cristalizando en el Estado nuevo el pensamiento y el estilo de nuestra revolución nacional, unidas por un pensamiento y una disciplina común, los españoles todos han de ocupar su puesto en la gran tarea.

Esta unificación, que exige en el nombre de España y en el nombre sagrado de los que por ella cayeron — héroes y mártires —, a los que todos y siempre guardaremos fidelidad, no quiere decir ni conglomerado de fuerzas, ni mera concentración gubernamental, ni unión pasajera. Para afrontarlo de modo decisivo y eficaz hay que huir de la creación de un partido de tipo artificial, siendo, por el contrario, necesario recoger el calor de todas las aportaciones, para integrarlas, por vía de superación, en una sola entidad política nacional, enlace entre el Estado y la sociedad, garantía de continuidad política y de adhesión viva del pueblo al Estado.

Precisa para ello tener en cuenta que aparte valiosísimas aportaciones colectivas e individuales, de patriotas, que desde la hora primera voluntariamente vistieron uniforme, y de soldados de España, Falange Española y Requetés, han sido los dos exponentes auténticos del espíritu del alzamiento nacional, iniciado por nuestro glorioso Ejército el 17 de Julio.

Como en otros países de régimen totalitario, la fuerza tradicional viene ahora en España a integrarse en la fuerza nueva. Falange Española aportó con su programa masas juveniles, propagando con un estilo nuevo una forma política y heroica del tiempo presente y una promesa de plenitud española. Los Requetés, junto a su ímpetu guerrero, el sagrado depósito de la tradición española, tenazmente conservado a través de los tiempos, con su espiritualidad católica, que fué elemento formativo principal de nuestra nacionalidad, y en cuyos principios eternos de moralidad y de justicia ha de seguir inspirándose.

Siendo uno el sentir de las organizaciones análogas a la inquietud patriótica que las anima, con un ansia

de unión respaldada con el anhelo con que España la espera, no debe ésta retrasarse más.

Así, pues, fundidas sus virtudes, estas dos grandes fuerzas nacionales hacen su presencia directa y solidaria en el servicio del Estado. Su norma programática está constituida por los 26 puntos de Falange Española, debiéndose hacer constar que como el movimiento que conducimos es precisamente esto, más que un programa, no será cosa rígida ni estática, sino sujeto en cada caso al trabajo de revisión y mejora que la realidad aconseje.

Cuando hayamos dado fin a esta ingente tarea de reconstrucción espiritual y material, si las necesidades patrias y los sentimientos del país así lo aconsejaran, no cerramos el horizonte a la posibilidad de instaurar en la nación el régimen secular que forjó su unidad y su grandeza histórica.

Por todo lo expuesto, dispongo:

Artículo primero. Falange Española y Requeté, con sus actuales servicios y elementos, se integran, bajo mi jefatura, en una sola entidad política de carácter nacional, que de momento se denominará Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Esta organización, intermedia entre la sociedad y el Estado, tiene la misión principal de comunicar al Estado el aliento del pueblo y de llevar a éste el pensamiento de aquél a través de las virtudes político-morales de servicio, jerarquía y hermandad.

Son originariamente y por propio derecho afiliados de la nueva organización, todos los que en el día de la publicación de este Decreto posean el carnet de Falange Española o de la Comunión Tradicionalista, y podrán serlo, previa admisión, los españoles que lo soliciten.

Quedan disueltas las demás organizaciones y partidos políticos.

Artículo segundo. Serán órganos rectores de la nueva entidad política nacional el Jefe del Estado, un Secretario o Junta política y el Consejo Nacional.

Corresponde al Secretariado o Junta política establecer la constitución interna de la entidad para el logro de su finalidad principal: auxiliar a sus jefes en la preparación de la estructura orgánica y funcional del Estado y colaborar en todo caso a la acción del Gobierno.

La mitad de sus miembros, con los que iniciará sus tareas, serán designados por el Jefe del Estado, y la otra mitad elegida por el Consejo Nacional.

El Consejo Nacional conocerá de los grandes problemas nacionales que el Jefe del Estado le someta en los términos que se establecerán en disposiciones complementarias.

Mientras se realizan los trabajos encaminados a la organización definitiva del nuevo Estado totalitario, se irá dando realidad a los anhelos nacionales, de que participen en los organismos y servicios del Estado los componentes de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., para que les impriman ritmos nuevos.

Artículo tercero. Quedan fundidos en una sola Milicia Nacional la de Falange Española y Requetés, conservando sus emblemas y signos

exteriores. A ella se incorporarán también, con los honores ganados en la guerra, las demás Milicias combatientes.

La Milicia Nacional es auxiliar del Ejército. El Jefe del Estado es Jefe supremo de las Milicias. Será jefe directo un general del Ejército, con dos subjeses militares, procedentes, respectivamente, de las milicias de Falange Española y Requeté.

Para mantener la pureza de su estilo, se nombrarán dos asesores políticos del Mando.

Dado en Salamanca, a 19 de Abril de 1937. — Francisco Franco.

El secreto del anuncio

Una revista belga afirma que para que un anuncio produzca el efecto deseado ha de ser publicado, por lo menos, diez veces en el mismo lugar.

Y agrega: A la primera inserción, el lector no lo ve.

A la segunda lo ve, pero no lo lee.

A la tercera lo lee.

A la cuarta se informa del precio del artículo recomendado.

A la quinta le habla a su mujer.

A la sexta se propone comprarlo.

A la séptima lo compra.

A la octava habla a sus amigos.

A la novena, los maridos hablan a las mujeres.

A la décima, las mujeres hablan a todo el mundo.

Si usted quiere vender sus productos, no lo dude, anúnciese en

quion

Un mitin en el Olimpia de Barcelona

Ni uno solo de los oradores era catalán

BARCELONA.—En el teatro Olimpia se celebró un mitin organizado por las Juventudes Libertarias de Cataluña. Este acto había sido aplazado varias veces por haber elementos extremistas que prometieron impedir la celebración del mismo.

Hicieron uso de la palabra numerosos individuos de perfiles profundamente anarquista y ninguno de los cuales era catalán. Durante el mitin se hizo una reaudación para destinarla a los numerosos hospitales de sangre de Barcelona.

Gobierno Militar

Donativos a favor del Ejército nacional

Don Tomás Pérez Machado, 50 pesetas.

Don Antonio Benítez Román, de Villa del Río, 20 pesetas.

Los obreros que trabajan en la finca denominada «La Espartosa», propiedad de don Bernardo Gutiérrez Pórras, del término de Lucena, un real diario de su jornal durante el mes de Febrero, 95 pesetas.

Gracias a todos en nombre del Ejército y en el mío propio.

COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

En un reconocimiento efectuado en el frente de Córdoba, se recogieron varios muertos rojos, entre ellos un oficial francés

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE.—FRENTE DE ARAGON: Ha habido algunas escaramuzas en las que el enemigo ha sido duramente castigado.

FRENTE DE VIZCAYA: Un intento de ataque del enemigo ha sido energicamente rechazado, causándole gran número de bajas.

Nuestras fuerzas persiguieron al enemigo, cogiéndole 30 muertos, algunos prisioneros, 41 fusiles, 250 granadas de mano y diverso material.

FRENTE DE MADRID.—A última hora de la tarde, fuego de fusil y cañón en algunos sectores.

En los frentes de Avila y Soria, sin novedades dignas de mención. En los frentes de Asturias y León se han pasado a nuestras filas cinco milicianos con armamento y otros cuatro sin él.

EJERCITO DEL SUR: En un reconocimiento efectuado en el frente de Córdoba se recogieron varios muertos enemigos, uno de ellos oficial francés.

Salamanca 19 de Abril de 1937.—De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

MIRANDO AL EXTRANJERO

Lo que dice un periodista inglés

Aguirre tiene preparado un avión para huir

SAN JUAN DE LUZ.—El corresponsal de un periódico inglés escribe que las fuerzas vascas están dispuestas a renéirse ante el empuje de los nacionales.

El jefe del gobiernillo de Buzkadí, Aguirre, tiene preparado un avión inglés que le conducirá con su esposa al extranjero, para gastarse alegremente el dinero que ha conseguido por diferentes procedimientos de robo.

Incidentes en la India

LONDRES.—Han ocurrido desórdenes entre los indios y los mahometanos, habiendo resultado sesenta heridos. Muchos edificios fueron saqueados durante el tumulto.

El asunto de los voluntarios en España

LONDRES.—La comisión encargada de redactar la nota que afectará a los voluntarios extranjeros que luchan en España se reunirá esta semana, donde lo había estado haciendo hasta ahora el Comité de No Intervención.

Goering en Roma

ROMA.—Se supone que mañana miércoles llegará a Roma el señor Goering. Se le tributará un cariñoso recibimiento y fuerzas de Ejército y Camisas Negras le rendirán honores.

Construcción de carreteras

VARSOVIA.—El Gobierno ha dispuesto que sean construidas tres carreteras estratégicas que llegarán hasta la frontera polaca. Las obras de construcción comenzarán en breve.

Una nueva ley del Gobierno italiano

ROMA.—Se ha dictado una nueva ley que coloca a los astilleros navales bajo el control del Gobierno, el cual poseerá el cincuenta por ciento de las acciones. Esta disposición afectará a los astilleros navales de Génova y Trieste.

DE SOCIEDAD

Se encuentra en Córdoba el valiente capitán de Artillería don Juan Sánchez Ramírez.

Nuestra Sra. de la Cabeza

Una solemnisima fiesta en la Iglesia de la Compañía

El próximo día 25 se celebrará una solemne fiesta en honor de Nuestra Señora de la Cabeza. Dicha fiesta tendrá lugar en la Compañía, y será costeada por los ilustres residentes en Córdoba. A las diez de la mañana misa cantada, una salve y sermón por el canónigo señor Ledesma.

Nos ruegan los organizadores que por mediación de QUION invitemos a la fiesta al pueblo cordobés, que asistirá sin duda, ya que esa fiesta tiene por objeto impetrar la ayuda de la Santa Virgen para los que luchan en el Santuario.

Sanatorio de Cirugía Ortopédica

Médico Director: FRANCISCO CALZADILLA LEON

Especialista Diplomado del Instituto Rúbio de Madrid

Huesos - Articulaciones - Traumatología

Consulta (previo número) de 11 a 1 y de 3 a 5

Habitaciones con camas especiales para fracturados y lesionados en general. Doble instalación de Rayos X, transportables a la habitación o domicilio del lesionado. Diatermia de onda corta. Corrientes eléctricas. Rayos ultravioletas y lámpara de infrarrojos. (Guardias permanentes de personal especializado para las curas de urgencia en el Sanatorio).

Claudio Marcelo, 17 (entradas). Teléfono 1573, Córdoba